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Zusammenfassung

        

          
Hintergrund: Die häufigste Ursache für vermeidbare frühe Frühgeburten (vor 32 + 0 SSW) sind urogenitale Infektionen. Screening auf Harnwegsinfekte und Chlamydien sind inzwischen Standard-Untersuchungen. Zunehmend wird auch auf aszendierende genitale Infektionen, insbesondere die Bakterielle Vaginose, geachtet. Entscheidend für das vaginale Biosystem sind Laktobazillen, die u. a. Milchsäure, H2O2, Biosurfaktants und Koaggregations-Moleküle bilden. Es gibt Anhalte, dass die sehr frühe Erkennung und Therapie von Störungen dieses „Laktobazillen-Schutzsystems” zu weit besseren Ergebnissen bei der Frühgeburtenvermeidung führt. Wir empfehlen deshalb als Screening-Maßnahmen seit Jahren sowohl die vaginale pH-Messung bei den üblichen Schwangerenvorsorge-Untersuchungen als auch eine Selbstmessung durch die Schwangere im Rahmen der Selbstvorsorge-Aktion für Schwangere (SVA). Patientinnen und Methodik: 2002 wurden 140 Frauen, die an der SVA teilgenommen hatten, schriftlich nachbefragt. Alle Angaben wurden durch die Frauen selbst gemacht. Ergebnisse: 21 % der Frauen suchte wegen erhöhter pH-Werte ihren Arzt früher als vorgesehen auf. Dieser diagnostizierte: vaginale Milieustörung bei 46 %; Bakterielle Vaginose bei 4 %. Bei 21 % war „alles in Ordnung” und 33 % hatten Pilzinfektionen. Bei 25 % wurde trotz selber gemessener normaler pH-Werte beim Arzt ein auffälliger Befund erhoben: Milieustörungen bei 25 %, Bakterielle Vaginose bei 7 %, Infektionen mit anderen Bakterien 32 % (meist Streptokokken) und Pilzinfektionen bei 50 %. Schlussfolgerungen: Diese retrospektive Befragung deutet darauf hin, dass die durch die Patientinnen selbst gemessenen auffälligen pH-Werte meist auf eine vaginale Milieustörung und weniger auf eine bereits existente Bakterielle Vaginose hinweisen. Weitere Untersuchungen sind angezeigt. Dennoch scheinen die Chancen auf eine sehr frühe Behandlung von vaginalen Störungen - noch bevor es zu manifesten Infektionen kommt - durch die SVA erheblich verbessert.


      
        
Abstract

        

          
Background: The most frequent cause of preventable early premature births (< 32 + 0 gestational weeks) is urogenital tract infection (UTI). Screening for UTI and Chlamydia are now standard examinations. Detection of ascending genital infections, especially bacterial vaginosis, plays an ever-increasing role. Lactobacilli, which produce, e. g., lactic acid, H2O2, biosurfactants and coaggregation molecules, are particularly important for the vaginal biosystem. Some evaluations suggest that early diagnosis and therapy within this ”lactobacilli-protection system” apparently leads to better results in the prevention of prematurity. Our screening recommendations for the pregnant patient comprise vaginal pH measurements both at the regular prenatal care visits and particularly the self measurement within the framework of our Self-Care Program. Materials: 140 participating women were questioned for a second time. The data were compiled by the patients themselves. Results: Due to elevated pH values, 21 % of the women consulted their physician earlier than foreseen. Diagnoses: In 46 % there was a disturbance of the vaginal milieu, in 4 % bacterial vaginosis, in 33 % Candida infection and in 21 % ”everything was OK”. In spite of self-measured normal pH values in 25 % of the patients the physician diagnosed the following: 25 % disturbance of the vaginal milieu, 7 % bacterial vaginosis, 32 % infection with other bacteria (mainly Streptococci) and 50 % Candida infection. Conclusion: Elevated pH values (measured by the patient) seem to indicate much more often a disturbance of vaginal milieu rather than an already existing bacterial vaginosis. Further investigations are necessary. The chances to treat vaginal disturbances - before a concrete infection is diagnosed - seem to be better for participants in the Self-Care Program.
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